

POLEMICA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACCION
Calle de Francos
Rodríguez núm. 10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS. --

Año II

Petrel 23 de Enero de 1932

Núm. 13

EL 13 FATIDICO

Para los colaboradores de POLEMICA, este número trece tiene una importancia extraordinaria y un valor inmenso en la historia del periodismo local. Ninguno de los periódicos anteriores a POLEMICA ha logrado escribir entre los suyos este número. ¡Ningún otro, sin excepción, cuenta en su colección el 13 fatidico! Qué menos, pues, que nosotros lo celebremos declarando este número extraordinario.

Pero, esto sólo, el llegar al número 13 no merece este alarde de nuestra voluntad y de nuestro entusiasmo. Así como para muchos este número está señalado como fatidico, para POLEMICA es en cambio la mascota de sus colaboradores y un definitivo espaldarazo que nos declara caballeros de la pluma y servidores de nuestra señora la ilusión.

Analícemos pues ante nuestro señor el lector a quien todo lo debemos el motivo de nuestro júbilo y el por qué nadie llegó y nosotros llegamos al trece difícil.

Los periódicos locales anteriores a POLEMICA, a todos los cuales hemos prestado más o menos directamente nuestro concurso y para quienes tenemos hoy un cariñoso recuerdo puesto que son nuestros antecesores y ellos hicieron posible este éxito nuestro, no respondieron, justo es confesarlo, a un ideal local. En sus páginas frías, que al-

der el suyo a lectores que lo buscaban con un interés extraordinario.

¿Qué quiere decir esto? Para quienes no cierran los ojos a la luz esto quiere decir que POLEMICA encarna un anhelo local; que su lucha constante contra los dirigentes del socialismo local es una lucha que con iguales medios sostendrían con la misma constancia todos y cada uno de sus lectores; que una parte del pueblo, entre la que se cuentan muchos socialistas también, nos anima y ayuda para continuar esta lucha que solo puede terminar con el éxito.

Pero no es esto sólo: el triunfo de POLEMICA quiere decir más ¡mucho más! quiere decir y ¡jalá se enteren quienes deben enterarse, que los republicanos no cumplen con su deber. Es triste decirlo, pero es así y POLEMICA que siempre dice la verdad, no podía callar ésta, amarga y dura, pero verdad al fin. Los republicanos de Petrel que en la lucha contra la monarquía pusieron un tesón admirable y que la voluntad popular llevó al dominio de la administración pública, no han sabido permanecer unidos después del triunfo y al disgregarse han contribuido al encumbramiento de quienes no lo merecían porque la política socialista es lucha de clases y de castas, egoísmo y odio y Petrel no quiere ni le conviene otra cosa que amor y justicia para todos igual puesto que todos somos hermanos en la religión del trabajo.

Hora es ya de abandonar ese sistema de recelos entre los republicanos, llámense como quiera y aún entre quienes no lo son y son dignos de serlo. POLEMICA atenta sólo al deseo de formar un núcleo numeroso que lleve al Pueblo por el camino marcado hará brevemente un llamamiento a todos los republicanos para agruparlos, sin abjurar de sus ideas especiales, bajo un mismo techo y a un fin común. Terminar con la pesadilla socialista y su desdichada actuación.

Si logramos esta empresa habremos hecho un gran servicio a Petrel y a la República y habrá llegado la hora de romper nuestra independencia para enrolos en las banderas de ese ideal.

Que este llamamiento del número 13 sea escuchado por todos los hombres de buena voluntad.

una vez hemos releído, no se encuentra un latido de vida y salvo la excepción del último, mal llamado Verdad, que sólo encarnó el ideal de calumniar y zaherir olvidado del título, todos los demás fueron, o bien el capricho de sus redactores o el deseo de lucir una literatura que como toda literatura pueblerina sólo interesa al propio autor o cuando más a sus familiares. Así se daba el caso de que ninguno lograra una venta de cien números repartidos a la fuerza entre amigos y familiares y el de que el cargo más difícil e importante, aún más que el de Director, lo fuera el de vendedor del periódico.

Pero he aquí que surge POLEMICA y cae como una bomba, así estaba anunciado y así fué, y como en sus páginas se supo prescindir de alardes literarios para atender a la lucha que su propio nombre, POLEMICA, pregona; cómo en sus escritos se ha llegado siempre a la carne viva; cómo en sus columnas no hay ni una sola línea que demuestre odio, ni partidismo; cómo en su colección se encuentra la crítica de toda la política local sea quien fuere, quien la mereció, de ahí el éxito franco que ha desconcertado a nuestros adversarios y a nosotros mismos, condensado en una venta de quinientos números semanales, habiendo ocasión en que los propios colaboradores han tenido que ce-

Un 13 simpático

Este fa el número tretse
no hay qui o'puga desmentir
apesar de que algúns dien
que anava pronte a morir.

Els que tal mort desichaven
húi pasarán bon calvari
al vore que el que fa tretse
es un tretse extraordinari.

No va tenir esta sort
(y o sap hasta el barrander)
que ans de cumplir els tretse
va morir el «Renacer».

Igual sort li va tocar
molt después a «Juventud»
que cuan els tretse contava
caigué dijs de la taut.

Molt ans el «Independiente»
que vingué tan fort y vaient
als tretse números chuts
va fer també teament.

Y si mal yo no recorde
també va venir la «Verdad»
que per ser fill de qui era
no va cumplir esta edat.

POLEMICA viurá mol
tendrá en Petrel molta sort,
apesar dels enchufistes
que li desichen la mort.

No es perque hacha fet motiu
ni perque siga exaltat,
tan sols es perque este diu
les coses en claritat.

Al que es negre, li diu negre,
y al que es vermell, vermell,
y al que diu que es bo sen ruín
també arremet contra ell.

Eate no guarda atencions
al negre, al groc ni al morat,
y al que tot u vol pa ell
li diu ben clar enchufat.

No repara en si es vell,
si chove, coxo o templat,
el seu lema tan sols es
defèndre la veritat.

SEGUIRÉ

DESAFINANDO

De mi viaje a Alicante, con motivo de la estancia del Sr. Presidente, discúlpame lector que no pueda contarte nada hasta que no ordene todas mis notas y «notillas» que son muy distintas y varias y mientras esto llega, lee lector lo que puedo ofrecerte en este número.

Es condición, muy mala, por cierto española, la de admirar todo lo extranjero con menosprecio de lo nuestro, sin perjuicio de que muchas de las cosas con que nos admiramos los extraños, no pasen de ser exportaciones nacionales.

Así ocurre que todos los años, venga contándonos la prensa las predicciones de las diversas Madames Freyas que en el mundo existen, especialmente en París, sin más misión que adivinar el porvenir en la palma de la mano, descubrimiento importado de nuestras gitanas andaluzas. Con esto, además de acusar de imbécil a la Humanidad, no se hace otra cosa que desacreditar la ciencia de quienes conocemos el porvenir de los pueblos y personas por las revelaciones de los astros, únicos que no mienten (quien conozca una mentira de ellos que alcance el cielo pues sus leyes son inmutables y eternas y de ellas se nutrieron cuantos hombres valieron en la antigüedad).

Para los iniciados, una estrella, un astro, la luna o el sol, no pasan de ser meros adornos del espacio o cuando más, pasatiempo de románticos amantes, y sin embargo ¡cuán distinto su objeto! Para un hombre, el haber nacido bajo el signo de Tauro puede ser causa de mil calamidades, como puede ser la felicidad el haber venido al mundo bajo el de la Osa Mayor, pongo por caso.

Y como cuantos dominamos una ciencia que no es empírica, digan lo que quieran cuatro académicos pedantes, gustamos de causar admiración a los profanos, yo quisiera en esta noche predecir el porvenir de las personas más visibles de Petrel, contando lo que han de hacer y ha de ocurrir en este año de 1932.

Empecemos por D. José García: El actual Alcalde Socialista dejará de ser Alcalde entre los meses de Mayo y Junio. En el Ayuntamiento querrá seguir una política de aproximación republicana. Esta actitud será causa de que los demás concejales socialistas voten en su contra eligiendo Alcalde a D. Luis Amat. El Sr. García que habrá dejado de ser dependiente de la Cooperativa se retirará de la política y será nombrado encargado de una fábrica de calzado.

D. Pascual González: Por discrepancia con la Junta local de Primera Enseñanza que se opondrá a la ampliación del Concejo y negará el voto a los Consejeros honorarios, dimitirá su cargo de Presidente. Al dejar de ser Alcalde el Sr. García y en virtud de que los Concejales no lo votarán como Alcalde se declarará Socialista independiente. Una junta de accionistas del Faro acordará su expulsión lo que será causa de grandes disgustos dentro de la referida entidad.

D. Luis Amat: Como decimos al principio, será nombrado Alcalde en Mayo,

mes de las lilas. Su primera actuación será obligar a dimitir a los Concejales republicanos. Será costumbre suya saludar a cuantos encuentre en su camino. Unos dos meses después de su elección y en virtud de un violento choque con otra autoridad será destituido por expediente administrativo, solicitado por Andrés Payá.

D. José Montesinos: Terminará el año sin colocación. En el Ayuntamiento unos Concejales propondrán que el cargo de Juez sea retribuido. En oposición a ello se retirarán los Concejales republicanos no pudiendo aprobarse la propuesta. Tampoco prosperará una solicitud para que indirectamente se le nombre oficial de Secretaría. Ante tanta contrariedad querrá dimitir no llegando a efectuarlo. Dará una orden para que todos los bautizos, casamientos, divorcios, entierros y procesiones sean civiles.

D. Vicente M. Morán: Declarará la huelga en el Faro, solicitando que se cumpla la jornada legal de ocho horas conseguida para todos los obreros españoles y un aumento de un treinta por ciento en los jornales hasta igualarlos con las demás fábricas. Sus violentas campañas contra la explotación del trabajador serán causas de que alcance una gran popularidad. Durante este año sufrirá una delicada enfermedad a consecuencia del mucho tiempo en que andó descalzo y se alimentó de vegetales.

La premura de espacio me impide continuar lo que haré en otro día. Yo ruego al lector conserve este número durante el año actual y se convencerá de la sabiduría de

JUAN DEL PUEBLO SUERIDO

De todo un poco

Para quienes vienen haciendo cierta campaña en contra de los redactores de POLEMICA porque firman con seudónimo sus trabajos consideramos muy oportuno insertar a continuación una poesía que hemos entresacado de el periódico «Mundo Gráfico».

“Te doy toda la razón en la forma en que pretendes reformar “nuestra opinión” de modo que cada crítica fiecha por la redacción lleve una fotografía de sus astros en acción”.

Ahora señores de la crítica, que tanto interés tienen por conocer a los redactores, si persisten en el interés que están demostrando en todo momento, pueden enviar a la redacción el importe de cuanto costaren los clichés y tengan la seguridad de que como dice el verso llevará una fotografía cada trabajo que se publique en POLEMICA.

¡No vas a querer!

SOCIALISMO “¿QUO VADIS?”

II

Desaforados y potentes gritos que lleguen al corazón de Hungría hay que lanzar, a ver si fuese posible conseguir que personas de buena fe, que en todas partes existen, declaren la irritación que sufrieron durante la dominación de Kun Bela; pero admitiendo la posibilidad de que fuesen oídas desde tan lejos las desgarradoras voces, admitase también, que los amantes del gobierno de los Soviets que estuvieran distanciados de él, porque su moralidad no concordaba con la degradación, no delatarían a los que desde asquerosas covachuelas les deprimieron y ofendieron. Privados de un relato verbal, impregnado de calor y de indignación suficiente para hacernos vivir las revueltas apasionadas o producir la sensación de que se contemplan los hechos todavía, desglósense los acontecimientos históricos, con el sello de la verdad, para que serena y juiciosamente se justifique la pregunta que se hace al socialismo «¿Quo Vadis?».

Los desesperados, los envidiosos, los que preparan las intrigas, los de pésima catadura, los que experimentaban inquietudes por no haberse adueñado de lo ajeno, los que saciados de carne y vino cuando el hambre y la miseria abundaba en Budapest, aumentaron las desgracias, los sufrimientos, las penas, los desconciertos, la emigración, en fin, el exterminio, y en este estado caótico y anárquico, vivían en el suelo misero de los húngaros, por no saber gobernar de acuerdo con el programa predicado. Sin embargo en pleno desenfreno, amenazar la obra de la revolución que había costado millares de víctimas, hubiese sido subversivo y peligroso, porque los elementos encargados de propagarla, habían agotado sus energías ante la bárbara y demoleadora actuación.

El orgullo de Kun Bela hubiese sido comunizar las fábricas y talleres, pero como el gobierno, a consecuencia de que la capacidad del proletariado era insuficiente, saldaba con pérdidas los experimentos, hubo de fracasar y por consiguiente agravó la situación del país. Observando Kun Bela un próximo derrumbamiento, por haberse desmoralizado el obrero, amordazó la libertad de crítica, para evitar que las campañas adversas llenasen de incertidumbre el sentir del proletariado. Era preciso guiar la inconsciencia de las masas que habían supeditado el interés individual al general o colectivo, pero, ¿cómo conseguirlo después de los frecuentes fracasos de la comunicación de las industrias?

Con la mordaza de la prensa enmudeció Hungría. Este procedimiento reaccionario que enterraba a la democracia, silenciaba los crímenes de Szamuely y Czerny, pero construía rápidamente la

barrera contrarrevolucionaria. Elementos populares, cuyas ilusiones quedaron defraudadas desde el primer momento, aprovechando que el encarecimiento de los productos hacía imposible la vida y demostrando que el retorno al trabajo a destajo libraría a Hungría de la ruina, consiguieron crear un ambiente favorable. Pronto a estos ciudadanos de buena voluntad se unieron los obreros ineptos, los perezosos, los que no produjeron el rendimiento señalado en la comunidad porque contuvieron sus esfuerzos, los cansados de ejecutar asesinatos a los hastiados también de tanto tormento y, clandestinamente primero y a la luz del día después, repartían manifiestos del tenor siguiente: «Obreros, camaradas... Cincuenta comisarios del pueblo se han metido en el bolsillo la fortuna de la nación. Un hombre honrado no puede tomar parte en el Gobierno del país, pero tiene el derecho de hacerse matar en el campo de batalla... Mientras la banda de Comisarios corre juegas y se harta de champagne, nosotros nos dejamos tapar la boca con los billetes falsos que fabrican esos tramosos. Si alguien se queja es acusado de contrarrevolucionario y pasado por las armas. Camaradas: Szamuely ha hecho fusilar a 36 ferroviarios que se sublevaron a causa de la miseria. Esto clama venganza, etc.

La revolución no selecciona los personajes que la integran; si alguien presintiese la selección y la intentara sucumbiría por la mano vil del asesino que utiliza los disturbios como comodín para ocupar en el mañana otra posición social. Los hombres conspicuos o preeminentes no echan en saco roto estas observaciones y en la confianza que al escalar las alturas del poder habrá de serles sumamente fácil hacer la selección, siguen la campaña revolucionaria, estableciendo cierto contacto de confianza con lo indestructible, que llegan hasta familiarizarse; pues bien, Kun Bela que iba en el movimiento acompañado de los hombres que locamente entregan la vida por un ideal; de otros que con sus proezas revolucionarias aspiraban a inmortalizar sus nombres y de los audaces que se incorporaron, forzosamente tenía que triunfar; no habiéndose detenido como no se detuvo a seleccionar a nadie. ¡Hay de él! No hubiese triunfado tan pronto: Tampoco hubiese fracasado.

Los osados de siempre que no llenaron sus desmedidas ambiciones ni fueron seleccionados, ayudaron al traspiego del pueblo para abandonar a los hombres que, como Kun Bela, pusieron a contribución del país, el caudal inagotable de su inteligencia.

Doctor SPENCER

Café Nueva España

Propietario:
SILVINO VIDAL
PETREL

Variado surtido en aperitivos y Repostería
Los domingos y días festivos se sirven Bocadillos, Café y Leche helada.
Esmerado Servicio

Sobre la tumba del Socialismo un epitafio

Vuestra suerte, oh socialistas, magnates de la democracia, está echada. Estáis en el ocaso.

Y esta decadencia era necesaria. Transcurrió la aurora de vuestra doctrina que presagiaba días serenos, tranquilos, radiantes de luz. Una parte considerable de la humanidad propugnaba por satisfacer sus ansias de justicia, merced a vuestras enseñanzas endiosadas. De igual manera que en los oscuros bosques y enzarzadas selvas sentimos un no sé qué de grato, que nos encanta, nos sorprende y nos atrae con el aroma de las plantas, la majestad de los árboles y la frescura de las hojas; en vuestras oscuras doctrinas y enmarañada dialéctica, sentíamos también un no sé qué de halagador, de satisfactorio que nos cautivaba.

Pero nos hemos equivocado. Luego hemos sabido que las rectificaciones que hombres prudentes nos hacían de vuestras teorías, eran fundamentales: no se puede construir el edificio de la civilización sobre la base del odio de clases. Nos hemos equivocado y, por lo que respecta a nuestra villa, lo sentimos, más que por nosotros, por quienes, después de haber deambulado por toda la gama política, desde el monarquismo neolítico al socialismo tabernícola, cuando iban a pronunciar la frase sacramental del inconsciente «este es mi descanso», su veleidad los obligará a inscribirse en el partido gobernante, no sin antes romper las numerosas cartas esmaltadas con el democrático título de «camarada».

Y si lo sentimos por estos, nos alegramos por Don José, el Justo, el Ecuaníme; porque con el ocaso del socialismo, libre ya de la disciplina del partido, volverá a corifear a quienes no le conozcan.

[Socialistas, vuestra suerte está echada] Separados de la realidad, os ha llegado tarde el convencimiento de que para medrar necesitáis de la imposición violenta y, por eso, violentamente queréis imponeros, con actos, como los de Castilblanco, Arnedo, La Almarcha, etc.; monopolios bochornosos, como el de la Cooperativa Socialista de Madrid, donde los obreros en paro forzoso que en gran parte se debe a vuestra impericia, tienen que canjear los bonos de socorro que les facilita el Ayuntamiento; caciquismos vergonzosos, más que en los peores tiempos de la dictadura, como el de que son objeto los obreros de Noalejos (Jaén), quienes a su demanda de trabajo en los pueblos circunvecinos, escucharon de la-

bios de sus diputados socialistas esta respuesta: «Que ellos no tenían culpa de que hubieran nacido debajo de una piedra», etc.

En vuestra ridícula decadencia, alentáis ahora al pueblo con la revolución social; pero este pueblo no es ya el pueblo que os aristocratizó, sino un pueblo consciente. Sabe que la revolución es un inmenso cataclismo: es sangre, furor, la ruina de España y luego... vuestro endiosamiento.

[Socialistas, vuestra suerte está echada] Habéis llegado al cénit, al fastigio, lo cual en gran parte se debe a la protección que vuestras organizaciones han recibido de los gobiernos; pero no está lejano el día en que España, siguiendo el ejemplo de Inglaterra y del mundo civilizado, firme vuestra sentencia derrotista. Cuando esto suceda, sobre vuestra tumba de fracasados colocaremos este o semejante epitafio. «Aquí gobernó una raza de enchuñistas, unidos a la grandeza; cayeron como *heroes*, pues si bien no pudieron ostentar el laurel del triunfo de sus doctrinas, ciñeron sobre sus frentes la diadema, cien veces más gloriosa, del hartazón y del enchufismo».

Quedarán sin duda algún superviviente; éste no tendrá más remedio que, por emplear la frase de un moderno escritor, inventar el merinaque para continuar embaucando a la gente.

CLARET

PARMACIA del Uldo. □ □ □

D. JOSÉ PERSEGUER

PETRE b

Por exceso de original se han dejado de publicar interesantes artículos, que se publicarán en el próximo número.

Manuel Alemany
REPRESENTANTE

Cafés Iegorburo
● **Conservas Albo** ●
--- **Jabón Sol** ---

PETRE b

Sesiones al voleo

Al «campanillazo» de costumbre, da principio la sesión con las primeras manifestaciones del Presidente que recomienda a los concejales la mayor recreación, para no dar lugar a «estallidos».

BROSKI: ¿Cómo que «pillós»: El pilló será...

BRAVO: Cállate guarrote. El presidente ha dicho «estallidos» y veremos si los hay, pues tengo yo la patente y no estoy dispuesto a «venderla».

CID: Que empiezan a «funcionarme» los nervios, con los «tonterías» de ustedes, es lo que yo digo (Rumores de tormenta).

PASCUALICO: Si me lo permite la Presidencia, que creo que sí... por la cuenta que le tiene; o nos tiene, o si diré «compañeros» que sería muy «placentero» para todos y para mí más, se destizaran las sesiones sin «deslices».

BROSKI: ¡Luisés...! Yo sé algo de eso.

BRAVO: Cállate Broski y deja las «pezuñas» quietas. Mira que me basto yo solo para aplicarte la «disciplina del partido».

PASCUALICO: Me «sumo» sin ninguna «teta» más bien aumentando «guarismo» a tal «apoteagma» proponiendo se le imponga al compañero Broski la sanción del «mutis».

BROSKI: Eso del «cutis» creo sería conveniente dejarlo para mejor ocasión. Primero hay que hablar de los «Luisés» que es donde estábamos y luego ya veremos qué clase de «coloretos» o «carmines» necesitas para el «cutis» cuando se haya terminado de hablar de los «Luisés».

BRAVO: No seas «calabaza» Broski y no comprometas.

PASCUALICO: ¡Calabaza! y mayúscula. ¿Será posible que la tenga llena de «pájaros»? Todos: ¡Pájaros!...

BROSKI: Ni, pájaros, ni «cutis» ni «calabazas». A los Luisés que es lo primero.

PRESIDENTE: Sin pretensión ninguna más que la de aclarar, considero que la insistencia del «compañero» obedecerá a su curiosidad de saber la odisea o hecho histórico de los cien mil hijos de San Luis que invadieron a España en 1823.

PASCUALICO: ¡Oh! Aquello fué grande, mayúsculo... tan mayúsculo, que necesitaría haberlo leído para poderlo explicar sin incurrir en responsabilidades.

BROSKI: ¡Cien mil hijos un San Luis!... ¡Vaya Santo dichoso!...

CID: Estos «letrados» nos «meten» unas... (Tormenta).

BRAVO: Eso es verdad (arrecia la tormenta).

BARRINILLA: ¡Que horadol!...

PASCUALICO: Señores, sí que es verdad.

JEREMÍAS: Usted no sabe nada de nada.

SANTIAGO: ¡De responsabilidades!

PASCUALICO: Aquello fué una patraña para poder derribar a un San Luis.

BRAVO Y EL CORO: Todo era mentira. Responsabilidades no las hay.

PRESIDENTE: Levántese redimido ese San Luis a quien hubo necesidad de encenagarlo con el fango de la calumnia para poder vencerle y salir nosotros triunfantes. (Le atajan los demás «compañeros») ¡No! todavía no. Aún somos muy «pobres» de fuerzas y hay peligro de que nos abandonen, que nos abandonarán cuando el pastel se nos descubra.

Dése por terminada la sesión y ya sabes, pueblo, de responsabilidades nada ¡Todo mental!

EL DIABLILLO VOTANTE

Café CENTRAL

DE

Joaquín Francés

— **PETREL** —

Variado y esmerado servicio en aperitivos y bocadillos.

Café Selecto

Se dice...

Que como el veterinario no viene ningún día de los que se le espera, para efectuar la inspección del pescado el ayuntamiento lo distituirá.

Que si continúan echando el agua sucia del pescado a los árboles de la Plaza de la Libertad, muy pronto se secarán.

Que porque el Alcalde ha ordenado se verifique el desagüe de la fuente de la Calle de la Virgen por propiedad ajena, sin permiso previo del dueño, este exigirá responsabilidades al ayuntamiento.

Que a pesar de haber soportado los socialistas la campaña de los *trece números de POLÉMICA*, cada vez lo hacen peor.

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

● ● ●
Rafael Duyos Riset

● ● ●

Camino de Eida ● **PETREL**

MANUEL VIDAL.— MONOVAR

POLEMICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCION:
Calle de Francos
Rodriguez núm.10
NUMERO SUEL-
TO 10 CENTS.---

Año II

Petrel 23 de Enero de 1932

Núm. 13

Ingratitud del Socialismo Español

Tales fueron los servicios que los personajes del socialismo prestaron al Gobierno de la Dictadura, que el General Primo de Rivera llegó a declarar en Octubre de 1928 a un redactor del «Daily Mail».

«No diré que el partido socialista comparta por completo las opiniones de la Unión Patriótica, pero no es contrario al Gobierno. Dá al Directorio crédito por la labor económica y social y por todo el progreso que ha realizado.»

Es inútil hacer una larga enumeración de los muchos prohombres socialistas que colaboraron con la Dictadura, porque está en la conciencia de todos los españoles; y los que no colaboraron, se hacen solidarios con su silencio y pasividad, de la actitud de los otros. Por lo visto, fué programa político de común inteligencia entre el Gobierno de la Dictadura y el socialismo español. Este se comprometía a compartir aquella labor gubernamental y a darle crédito con su apoyo a cambio de que se permitiera organizar perfectamente al partido socialista, adiestrándose y aprendiendo en aquellas fuentes de gobierno la política a seguir en un futuro no muy lejano.

Y en efecto, pronto ha llegado su hora al socialismo español para imponer su peculiar Dictadura, con la que no puede semejarse la implantada por Primo de Rivera, ni la que proclamó Alma de Niño en su célebre bando publicado en las columnas de este semanario. Porque no hay derecho a dirigir denuestos contra una situación política para quien de ella acepta cargos como el de Consejero de Estado, y desde la Nelken que por fin ha declarado que en los años de la Dictadura percibió dinero de la Exposición de Barcelona, hasta el mismo *Don Jose* que por sus fechorías y *curdas* frecuentes ha sido arrojado de su hogar por el honrado *Juan del Pueblo*, todos los socialistas de España han colaborado más o menos directamente en la época de la Dictadura, agrupándose bajo las filas de la Unión Patriótica y *honrando* con su aprovechado enchufismo la organización de los somatenes.

Lo grande es que inculpen ahora a una situación política que fué madre y maestra de su actuación presente. Lo absurdo es que profieran gritos de amenaza contra quienes les llevaron en su regazo y a fuerza de biberones que ahora se han convertido en enchufes consiguieron engordar al crío que al hacerse hombre, se siente fuerte y arremete contra sus mismos progenitores. Lo escandaloso

es que quieran engañar al pueblo con cuatro figuras retóricas que los candorosos labriegos y las incultas gentes no entienden, sin saber que ese mismo pueblo ya se está dando cuenta del juego que va a terminar en tragedia.

Esos son los socialistas, los que no tienen en su pecho ni siquiera la nobleza de declarar su reconocimiento, y gratitud por beneficios recibidos; son los que carecen de alma, porque de tenerla, debe ser tan negra y vacía de sentimientos como la de las fieras y crueles alimañas. Su lema es la ingratitud, que constituye una virtud para ellos, como la tiranía es su emblema de honor y es su escudo la traición y sus armas la vileza y el picón.

Son los enemigos de la República, noble matrona que no sabe que hacerse con ellos, y a esos mimos, y atenciones, esos ingratos energúmenos van recorriendo las aldeas españolas y sembrando en ellas, con sus predicaciones subversivas, la semilla que ha producido los trágicos sucesos de Castilblanco y Arnedo. Ahora es el señor González Ramos que a la cabeza de su jarca socialista cayó sobre Benimantell despertando entre sus vecinos odios y celos contra el régimen republicano, y aconsejándoles que se rebelaran contra los acuerdos del Municipio.

Aunque todos los socialistas no sean iguales, mientras estas propagandas y actividades se amparen por quienes deben condenarlas, tenemos derecho a juzgar a todos iguales, porque si responsables son los autores de estas campañas de agitación, es mayor la responsabilidad que contraen los que con su pasividad desde las altas esferas políticas no consiguen impedir. Entretanto, el socialismo se irá acreditando de... lo que es: de *tabernicola*. Porque la palabra cavernícola sólo cuadra a aquellos hombres primitivos para quienes el progreso y la civilización eran un misterio, pero sus sentimientos eran nobles como virgen su alma; y para otros hombres de hoy que, fuera de su ideología más o menos conservadora, mantienen por encima de sus ideales políticos el honor y la prosperidad de España y la sagrada unidad de la Patria.

Los socialistas no pueden ser cavernícolas, porque ni les importa el alma, ni los sentimientos patrios entran en su programa político, ni la palabra cavernícola merecería el rango que tiene desde que la repudian los socialistas. Estos tienen otro apelativo que les cuadra a perfección y es el de *jesuitas*; por eso quieren expulsar a los otros, a los de la Compañía de Jesús, para obtener ellos solos la hegemonía del nombre y monopolizar el *jesuitismo* como monopolizan todas las funciones de la actividad nacional.

PRAESUL

A los socialistas de Petrel

Compañeros: Me incorporé a la Unión General de Trabajadores porque creía encontrar en ella esas ansias de justicia social que brillaban por su ausencia en los demás partidos políticos, y sigo militando en nuestro campo porque hasta ahora tenía esperanzas en que nuestras fuerzas, agrandadas por la elevación de sentimientos y poderosas por el ímpetu avasallador de la razón, acabarían por implantar la nivelación social de todos los ciudadanos.

Pero mis esperanzas se esfuman, mis ilusiones decaen, aquellas ansias de justicia no aparecen por ninguna parte, y con todo el sentimiento de mi alma he de confesaros, que yo repudio todo lo que sea injusto y manche el honor de una corporación, aunque sea aquella a que pertenezco.

Acaba de denunciarse a dos comerciantes panaderos de esta localidad por excederse en las ocho horas de la jornada de trabajo. En la inspección realizada por el delegado durante la noche del 19 del actual, vieron denunciados Vicente Chico que no tiene más obrero que un sobrino suyo, y Joaquín Herrero, vecino de la calle Mayor. Es muy original que estos patronos panaderos, que son republicanos, hayan sido denunciados por trabajar quizá una o dos horas más de las que marca la Ley; y en cambio, nuestra Cooperativa Obrera que, como todos sabéis, trabajan desde las siete a las doce de la mañana, y desde la una y media de la tarde hasta después de las ocho de la noche, y muchas veces hasta que nos da la gana (por esta causa, nos llaman

carpios), no ha sido inspeccionada ni denunciada.

POLEMICA está realizando una campaña que en su mayor parte hemos de reconocer que es justa y moral, ya que como en este caso, son frecuentes los escorrios en que caemos por falta de decoro. Muchos compañeros con quienes he hablado de estas cosas se expresan en el mismo sentido en que lo hago yo ahora, y recurro a las columnas de POLEMICA para hacer público que no todos los que pertenecemos en Petrel a la Unión General de Trabajadores nos hacemos solidarios de la política partidista que se sigue tan funestamente e contra los mismos intereses nuestros y los del Pueblo que tenemos la obligación de administrar.

Honradamente hago esta amonestación en nombre de muchos de nuestros compañeros, cuyos sentimientos me encargan interprete desde este semanario. Por interés de Partido, por el honor que debe presidir nuestros actos, porque no recaiga sobre todos la responsabilidad que sólo a muy pocos incumbe, debemos rectificar; si a pesar de todo se sigue en pugna la justicia y con la moral, conmigo renunciarán a la Unión General de Trabajadores muchos de sus afiliados y buscaremos otras sendas que nos conduzcan más rectamente a la meta de nuestras aspiraciones sociales, ya que la Unión General de Trabajadores de Petrel, por incuria o maldad, se hace inepta para implantarlas.

UN AFILIADO A LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES
20-1-32

¿Quién es Juan del Pueblo?

¿Queréis conocerle?

Es uno de los muchos admiradores del resultado maravilloso de la **LOCIÓN UNIVERSAL**.

Tenía todo el cabello poblado de canas, y gracias a la "**Loción Universal**", le han desaparecido totalmente.

De venta en la Droguería "**La Madrileña**"

Prim, 5 --- ELDA